



Fondos
Cultura



EL DIARIO AUSTRAL (1933).- «Dos grandes organizaciones araucanas forman el Frente Unico».- En: *El Diario Austral*, Temuco, 25 de septiembre de 1933.

Dos grandes organizaciones araucanas forman el Frente Unico

Es evidente que las instituciones que más han influido en la Educación de la Raza Aborigen han sido; por una parte, la Misión Araucana de los Misioneros Ingleses, y por otra parte la Misión Capuchina de los Padres Alemanes; pues años tras años, desde hace más de 40 años, han pasado por sus respectivos colegios centenares de jóvenes indígenas.

Como por razón de sus sistemas de enseñanza han influido poderosamente en el espíritu y la moral de la juventud educada en sus colegios y además en el aspecto material; se han ido formando dos grandes corrientes en la Araucanía, especialmente en su juventud: católico y protestantes. Es así como los jóvenes egresados de las escuelas capuchinas, formaron hace más de diez años, la institución denominada "La Unión Araucana", y la juventud que había estudiado en las escuelas de la Misión Araucana, han ido ingresando en su mayoría en la "Sociedad Caupolican Defensora de la Araucanía", especialmente en este último tiempo, en la presidencia de don Venancio Coñuepan, ex estudiante de esta Escuela.

Ahora, estas dos grandes y poderosas corrientes, se han unido en el noble propósito de labrar la verdadera felicidad del histórico pueblo araucano sobre una base netamente cristiana, marchando, si, separados por tener estatutos propios y, en parte, por profesar diferentes convicciones religiosas, pero uniéndose en frente único en el momento del combate contra un enemigo común y en consecución de un sólido bienestar económico.

Esta unión que será, así entendemos, de un alcance extraordinariamente benéfico para la raza, se debe a la prudente política que ha venido observando la "Sociedad Caupolican Defensora de la Araucanía", especialmente por los acuerdos tomados en la asamblea de

Junio último, a la decidida cooperación y simpatía que ha venido demostrando el obispo Guido Beck de Ramberga, jefe supremo de las Misiones Capuchinas y también al patriotismo del presidente de "La Unión Araucanía" don Floriano Antilef.

En efecto, "La Unión Araucana" ha resuelto nombrar unos delegados ante el cuerpo directivo y la "Sociedad Caupolican Defensora de la Araucanía" ha dado su aceptación con entusiasmo. Así creen ambas instituciones poder servir con más eficacia la causa indígena.

Se debe dejar constancia de que "La Unión Araucana" ya anteriormente había acordado cooperar, por encontrar lo de suma importancia para la raza mapuche, la formación de la Caja de Crédito Indígena.

En consecuencia, en adelante, "La Unión Araucana" y la "Sociedad Caupolican Defensora de la Araucanía" marcharán como una institución para conseguir en grado máximo el progreso de la Araucanía y para la defensa de los intereses generales de ella.

Descriptor: Venancio Coñuepan; Guido Beck de Ramberga; Floriano Antilef; La Unión Araucana; Sociedad Caupolican Defensora de la Araucanía; Misión Araucana; Misión Capuchina; Unidad; Alianza; Economía; Representación; Iglesia; Misiones.